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美國總統拜登於當地時間4月28日到
國會發表其任滿一百天的演講。根據
《華盛頓郵報》與美國廣播公司的民意
調查，美國民眾對拜登的滿意度為52%，
42%的人不認同他的表現；不謀而合地，
全國廣播公司及霍士新聞的調查，拜登
的支持率也是差不多，分別為 53%及
54%。

拜登上任後把抗疫視作首要任務，百
天內已有兩億國民接種了新冠疫苗，遠
超於他上任時所承諾的一億人接種目
標，新冠病毒確診人數至今大幅減少。
在環保方面，拜登下令華府重返《巴黎
協定》，又召開線上「世界領袖氣候高
峰會議」，宣布美國將會在2030年前，
將碳排放量減少50%至52%。

拜登的「新政」效果如何，還要視乎
具體落實的情況。而要成功推動新政，
拜登必需得到共和黨的支持。然而共和
黨似乎不以為然，反對他的「新政」建
議。據美國傳媒報道，民主黨選民90%
滿意拜登新政，共和黨選民卻只得
13%。因此外界估計共和黨議員將會在
國會中投反對票，令拜登未來施政舉步
維艱。

共和黨與民主黨之間的政治鬥爭在美
國是「家常便飯」，雙方經常互相角

力，從中爭取各自的最大
政治利益。因此，拜登對
「新政」受阻絕對不會坐
視不理，他會採用民主黨
常用的手段，設法與共和
黨妥協，利用一些兩黨有
共同目標的議題利誘對方，進行政治交
易。拜登在百日演說中多次提及中國，
形容美國正面對中國在軍事、科技和經
濟上的威脅，又拿香港、新疆、台灣等
問題抹黑中國，這些都是兩黨的「共同
語言」。相信拜登必然會利用中國議題
與共和黨討價還價，換取共和黨對其新
政的支持。

攻擊中國成為美國政客的政治籌碼，
美國更利用其控制的傳媒，把中國議題
無限放大，惡意誣衊、醜化中國。近年
香港也被捲入中美角力的漩渦中，成為
美國打壓的目標，本港工商業界也難免
受牽連。

面對美國的無理制裁、打壓，香港工商
界、企業應憑着「背靠祖國、面向國際」
的市場優勢，再加上創新及科技、國際金
融、完善法制的實力，積極融入國家發展
大局，主動參與粵港澳大灣區建設和RCEP
等國內及國際市場，必然可以大展身手、
大有作為。

林鄭對談利聚共識 落力控疫加快復甦
行政長官林鄭月娥連日主持《選委界別分組面面觀》節

目，與不同界別嘉賓討論市民大眾最關注的選委會課題，

解讀權威，剖析貼地，既方便社會正確認識選委會調整的

重點難點課題，又有利於釋除公眾對選委會組成的疑問，

受到社會點讚好評。特區政府全力爭取本月底三讀通過新

選舉制度的本地立法草案，社會各界對此充滿期待。當

前，全面遏止疫情是推動經濟民生發展的重要條件，香港

當務之急是全力催谷全民接種，全面控制疫情，創造正常

通關條件，引入內地「活水」，分享內地巨大的旅遊、消

費紅利，為經濟復甦、企業經營好轉注入源源動力。

黃若虹 港區全國政協委員 香港福建社團聯會副主席

中央主導完善香港選舉制度，對選舉委員會
進行重構和賦權，是整個選制改革的重點所
在。今次選委會作出了多項改變，包括優化了
參政議政的「均衡參與」、強化了「行政主
導」的政治體制、體現了制度設計的「與時俱
進」。這些變化引起了社會廣泛關注和討論。
加強宣傳和解說工作，讓公眾充分了解這些轉
變，是讓新選舉制度良好運作的重要條件。

對談有利釋除公眾對選委會組成疑問
由林鄭特首親自出馬主持的「大製作」，透

過與五大界別多個分組選委會委員親切對談的
形式，講解他們所屬界別情況，有助市民加深
對選委會的了解，展現了林鄭特首為落實新選

舉制度身體力行、事必躬親的能力、魄力、

親和力，讓人眼前一亮，印象深刻。
林鄭特首在節目中，與不同界別嘉賓討論市

民大眾最關注的選委會課題，涉及基層、法律
界、宗教界、會計界、高等教育界、醫學及衞
生服務界等界別，題材豐富多元。林鄭特首解
讀選委會的重新構建是完善選舉制度的最重要
元素，不僅更具代表性及體現均衡參與，有助
提升整個特區的治理效能，而且體現了中央對
愛國愛港人士的重視。林鄭特首又說明，同鄉
社團及基層組織以往一般未能進入政治體制發
表意見，在新選舉制度下，選委會增設了120
席予相關團體。

在新組成的選委會中，醫學界別與衞生服務
界合併，林鄭特首指出，有關變化令該界別分
組更具廣泛代表性，並希望醫學及衞生服務界

是一個更團結和整合的界別分組。
林鄭特首解讀權威，剖析貼地，既方便社會

正確認識選委會調整的重點難點課題，又有利
於釋除公眾對選委會組成的疑問，大大地加強
了香港社會適應新選舉制度的信心。

香港當務之急是全面控制疫情
林鄭特首帶領特區政府按照全國人大「311

決定」和人大常委會修訂案的規定，積極推動
新選舉制度的本地立法工作，有利於完善香港
選舉制度水到渠成。特區政府全力爭取本月底
三讀通過新選舉制度的本地立法草案，社會各
界對此充滿期待。中央主導完善香港選舉制
度，「愛國者治港」根本原則得到全面落實，
香港進入良政善治新時代，可以更好融入國家

發展大局，搭上國家發展快車。
我們國家疫後經濟一枝獨秀，表現冠絕全球

主要經濟體。國家今年第一季GDP按年強勁增長
18.3%，錄得創紀錄新高。今年「五一」黃金
周，疫情威脅消退，內地旅遊市場即出現報復
性反彈。國家的這些經濟數字和活動明確說
明，全面遏止疫情是推動經濟民生發展的重要
條件。香港能否與內地復常通關、推動經濟復
甦，全面控疫是關鍵。香港當務之急是全力催
谷全民接種，全面控制疫情，創造正常通關條
件，引入內地「活水」，分享內地巨大的旅
遊、消費紅利，為經濟復甦、企業經營好轉注
入源源動力。市民保護自己保護家人，亦應及
早主動接種，共同為達到清零目標而努力，為
經濟民生復常、兩地正常通關創造條件。

去年的香港國安法和今年的「完善香港選舉制
度」，全面落實「愛國者治港」原則，是中央為香
港正本清源的兩大舉措，是為香港走出困局、重新
出發打下重要基礎的部署。香港由亂及治的下一
步，就是要我們集中力量發展經濟、改善民生，相
信這將是所有以香港為家的市民的期盼！

回歸前以至回歸後，政府將「積極不干預」和
「小政府、大市場」奉為金科玉律，既得利益者為
保存利益，把民生議題泛政治化，鞏固壟斷地位；
「攬炒」派在議會內瘋狂拉布，甚至勾結外力令大
量有利經濟民生的法案和措施無法推行，造成嚴重
內耗。在各種內外因素夾擊下，香港深層次矛盾問
題越積越多、越積越深，令香港停滯不前，更不利
於長遠發展。如今政治風暴已除，千絲萬縷的社會
問題卻更見突顯。要突破這個困局，關鍵是「人」
和「力」，治港的人和團隊是否有擔當和能力去彰
顯社會公義，是在鞏固「愛國者治港」後的另一重
點。

凝心聚力解決社會問題
中央出手完善選舉制度，為香港打下強政勵治的

基礎，市民都期盼在新局面、新制度下香港社會有
一番新景象，對特首及其管治團隊的管治水平和施
政能力的要求自然也相應提高，如未能帶頭做點實

事，回應廣大市民都清楚不過的社會
深層次矛盾問題，或會影響大眾對
「愛國者治港」的觀感和期望。公職
人員肩負重任，效忠國家、履職盡責是基本的政治倫
理；那些沒有抱負、不接地氣，或只會按本子辦事的
行政官僚，又是否能跟上時代步伐呢？立法會議員必
須真正為民發聲、伸張正義，議政水平提升是新的當
選準則；沒有「攬炒」的議會更見真章，議員能否真
正發揮建設作用，是不能再迴避的問題。

本港社會環境雖然回復穩定，但我們可預見特區政
府這個熱廚房依然熱，對於有志從政的人才，少了議
會鬥爭、少了公然侮辱謾罵，加大了加入政府貢獻自
身力量的誘因。特區政府也需要完善人才旋轉門機
制，為團隊注入動力；並推動政、產、學、研人才轉
換，讓即使離開政府的人才，亦可在不同位置出謀獻
策，參與及推動公共政策，讓施政更到位。

國家主席習近平2017年視察香港期間曾寄語特區
政府班子，在香港當官並非輕鬆舒適的事情，要大家
迎難而上積極作為。轉眼間，新選舉制度下的1,500
人選委會將於今年9月選出，下屆特首競逐也不遠。
習主席的說話言猶在耳，參選人要做到敢於擔當、有
所作為，才不負中央厚望。作為特區的管治團隊，聽
民意、有駕馭複雜局面的政治才幹，又能照顧到廣大
勞工基層的福祉，這是香港市民所期盼的。

「愛國者治港」強政勵治突破困局
林淑儀 全國政協常委 工聯會榮譽會長
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黃錦輝教授 港區全國政協委員

「很緊張病人的情況，也緊張會否感
染到醫護人員，有種無形的壓力，是平
常在普通病房工作沒有的……」以上是
公共醫療醫生協會會長馬仲儀於去年4月
香港爆發「第二波」疫情時，接受某報
章專訪時，表達當時對在醫院工作的前
線醫護人員缺乏保護的焦慮之情。

相隔一年，為了防範新變種病毒在本
港傳播，醫管局即時採取防疫措施，要
求所有員工定時7日進行檢測。然而，馬
仲儀站在「道德高地」 批評醫管局資源
錯配，更指醫管局強迫員工注射疫苗。
馬的立場為何360度轉變，今天的我打倒
昨天的我，醫德何在？

根據香港醫務委員會的《香港註冊醫
生專業守則》所寫：「（醫生）致力秉
持崇高的良好操守及行為標準，以履行
醫生在治理病人時的責任；同時透過醫
療專業本身的特質及優良傳統，以健全
的專業文化維持一個自我規管的有效機
制。該特質及優良傳統亦同時奠定了醫
療界的專業道德風尚。本守則強調，獨
特的社會責任和持續的自我發展是醫療
專業的特點。本守則表明醫療專業決心
保持誠信、追求卓越、履行職責以回應
病人及社會不斷轉變的需要。」以上守
則可以概括了本港註冊醫生的專業操
守。但筆者認為，馬醫生根本沒有達到
以上標準。

首先，本港出現新變種病毒個案，作
為高風險工作場所的醫院，專科及普通
科診所，都好大機會出現新冠病毒患
者。根據《職業安全健康條例》，作為
僱主的醫管局，有責任提供預防措施，
確保員工不會感染病毒。事實上，為了
截斷病毒流出社區，醫管局更要求全體6
萬多位員工每隔7日進行檢測一次，盡快
掌握員工在高風險場所工作時，有否感

染病毒，從而減少醫護人員與病人的交
叉感染風險。醫管局以源頭出發，做法
合情、合理及合法。

但是，馬仲儀質疑新政策是否資源錯
配，筆者想問馬醫生，病人出現初期病
徵，是不是要盡快通知病人，及早醫
治，而不是等到病入膏肓的時候，才向
病人講只剩下多少年生命？懂得計數的
人都知，及早發現和跟進所花的成本，
遠低於等到病毒擴散後所需的醫療費
用。試問何來資源錯配？莫非馬醫生希
望日後疫情繼續惡化，她又可以出來肆
意批評政府？

其次，眾所周知，接種疫苗是現時全
球公認的唯一可行抵禦新冠肺炎的方
法。但馬醫生一直對注射新冠疫苗有抗
拒，質疑接種成效。在今年年初，當政
府購買疫苗時，她就不斷危言聳聽，將
注射疫苗「妖魔化」，阻撓前線醫護人
員的注射。

馬醫生應該有看過各大藥廠所做的臨
床數據，知道注射疫苗後，在人體所產
生的抗體，足以抵禦新冠病毒的入侵，
為何要阻撓他人注射？同時，她質疑當
局定期檢測是另一種催谷疫苗接種數字
的手段。莫非馬醫生想香港繼續沉淪下
去，全港市民在這種陰霾下生活？筆者
認為，作為有醫德的醫生應該負上責
任，鼓勵身邊的親友和同事盡快接種疫
苗，而不是罔顧公眾安全，達至一己之
私利。

最後，筆者希望，馬仲儀作為醫生，必
須要履行《香港註冊醫生專業守則》內的
有關《日內瓦宣言》所遵守的承諾：「我
要憑良心和尊嚴行醫；我會把病人的健康
視作首要考慮」，不要再為反而反，盲目
地拖政府防疫、抗疫政策後腿。筆者希望
馬醫生能夠為社會作有益的貢獻。
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潘偉傑 香港青年時事評論員協會

英國《衛報》和美國太空信息網《Space News》
等外媒日前報道指，搭載「天和」太空核心艙的長
征五號B火箭，其重達21噸的一級火箭艙段被發現
「失控墜落」，碎片或墜於南北半球住宅區。乍一
看，讓人誤以為中國太空艙的發射任務失敗了。

首先要澄清的是，長征五號B火箭已經成功把
「天和」核心艙送入預定軌道。外媒炒作的火箭
「失控墜落」，只是火箭殘骸墜落地球，根本不是
火箭「失控墜落」。外媒混淆概念，目的在於誤導
世人。外媒又指，長征五號B火箭殘骸墜落，會對
「人煙稠密的住宅區」造成嚴重損失，同樣是極其
不負責任的文宣伎倆。

中國發射運載火箭是極其嚴謹的科學事件，每次
發射必經過嚴格科學的飛行航跡規劃，各級火箭殘
骸在發射之初，就完全掌握其具體落點，火箭飛行
航跡設計都會避免途經城市等人口密集的區域，並
提前做好火箭殘骸陸地落點安全保障和人員疏散，
確保萬無一失。

長征五號B火箭發射地點在海南文昌，這裏瀕臨
大海，火箭發射不久，四個助推器就會濺落在附近
海域，中方已提前做好警戒工作，避免對相關海域
的船隻和飛機造成損失。

跟隨「天和」核心艙入軌的，僅有一級火箭完整
殘骸，儘管這部分殘骸體積大，但其飛行航跡也是
可控的。

發射入軌的火箭一級殘骸儘管已完成任務，但火
箭上還有殘留的推進劑、高壓氣體和一次電源等，
這些廢棄物可能會爆炸，並產生太空垃圾，因此多
採用鈍化處理方式，消除火箭爆炸的潛在風險，也
就是將剩餘的推進劑可控釋放，高壓氣體可控洩
漏，讓一次電源自我短路。

同時在可控前提下，讓這部分殘骸進入到「航天
器廢棄軌道」，等待墜入大氣層。

長征五號B火箭攜帶的推進劑，屬於高能且絕對
環保的液氫、液氧，釋放這類推進劑，不存在任何
環境污染問題。

此外，長征五號B火箭在發射前已對一級火箭殘
骸飛行航跡做了嚴密技術分析，墜落時會避開城市
等陸地目標，多選擇在海上墜落。

長征五號B火箭一級艙段多選用輕質高強度新材
料，墜入稠密大氣層，將產生劇烈燃燒並徹底燒
毀，就算剩少量殘骸未燒乾淨，也會濺落在安全海
域，不會對地球表面造成損失。

長征五號B火箭發射上天，中國航天測控系統和
天文台等部門就會聯動跟蹤火箭殘骸，準確預報火
箭殘骸落點，這是中國作為負責任航天大國的體
現，中國不會像某些國家，只管發射、不顧善後。

外交部發言人汪文斌指出，中方高度關注最後一
級火箭重返大氣層的情況，而火箭在大氣層時燒
毀，是國際通行做法，又指火箭採用特殊技術設
計，絕大部分器件將在重返大氣層時燒毀，對航空
活動及地區造成危害的機會極低，相關主管部門將
及時對外通報情況。

外媒炒作長征五號B火箭殘骸墜落事件，散播謠
言，製造恐慌，借此抹黑中國航天科技的發展成
就，詆毀中國航天科技對人類的貢獻，既不尊重科
學，更別有用心，最終謠言破產，被事實無情打
臉，自損公信力。

炒作長征火箭「失控墜落」自損公信力
宋忠平 鳳凰衛視評論員

●●長征五號B火箭效果圖。


